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ЦЕНА 
3 КОП.

НЯШЕМ ГОРОДИ
Выгода 
налицо

Менее месяца остается до 
окончания капитального ре
монта туннельной печи № 2 
динасового завода. Он ве
дется совместно с реконст
рукцией агрегата. Задача 
ставится такая: на десять 
процентов поднять произво
дительность и на пять про
центов снизить расход топ
лива. Достичь этого соби
раются за счет увеличения 
высоты печи. В каж дую  ва
гонетку можно будет на
груж ать не 9,5 тонны сыр
ца, а на тонну больше.

Л. ЖАВОРОНКОВА.
начальник 

отдела кадров.

■  В О П РО С  —  
ОТВЕТ ' .

Возле нас 
строят

Около нашего дома по а д 
ресу ул. Емлина, 2 уже 
и* первый день ведутся 
строительные работы. Гово
рят. появится три девяти
этажки. но толком никто 
ничего не знает, Вероятно, 
вое мбжно будет втиснуть 
(иного, слова и не под
берешь) на запланирован
ную территорию, но удобств 
жителям это не прибавит. 
Каждый день с утра до 
вечера ревут экскаваторы. 
Котлован роют буквально 
в двадцати метрах от подъ
езда. Н ас интересует, по
зволяю т ли санитарные нор
мы строить дома так близ
ко друг от друга? Сколько 
конкретно ож идается ново
строек?

Р. ТЕРЕХ ИН А  
н другие.

Всего восемь подписей.
Как сообщил главный 

архитектор города В. А. 
Кухта, в этом месте появит
ся двя девятиэтажных до
ма. Один из них — управ
ления треста Уралсталькон- 
стрѵкция — уж е начал 
строиться (о  нем •; и идет 
речь в письме). Все усло
вия. по словам В. А. Кух- 
ты. согласованы с городской 
СЭС, другими инстанциями.

■  П И С Ь М О  
В Р Е Д А К Ц И Ю

Объявили 
бойкот?

Вынужден -обратиться в 
газету, поскольку обста
новка на нашем заводе 
сложилась чрезвычайная. 
Д о последнего времени мы 
выполняли' все показатели, 
едва ли-не первыми в горо
де вправились с планом по
ставок- 1989 года. А вот 
сейчас, похоже, все летит 
в ■ тартарары . Причина? 
Станция билимбай отказы 
вается поставлять вагоны.

Все годы завод платил 
составителям вагонов за 
отработку. Несколько ме
сяцев назад - мы подписали 
договор с отделением ж е
лезной дороги, по которому 
отіныие все средства пере
числяются «на верхе. У со
ставителей оказался меньше 
заработок. Как следствие, 
они отказались выполнять 
свои обязанности. Это и 
стало яблоком раздора м еж 
ду нашим предприятием и 
станцией. Заместитель ди
ректора В Н. Кустов не
однократно ездил в С верд
ловское управление ж елез
ной дороги с просьбой по
влиять на наших смеж ни
ков Перемен пока нет.

Ситуация заставила обра
титься за помошью и в го- 

■ родской комитет народного 
контроля.

Е ПЛЮСНИН, 
директор завода 

теплоизоляционных 
изделий.

ОТ РЕДАКЦИИ. Мы об
ратились за разъяснениями 
к начальнику станции Би
лимбай М. Ф. Адыеву. «В 
случившемся есть наша ха
латность: плохо спланирова
ли работу. И заснеженность 
путей помешала. Но хочу 
заверить: 24 запланирован
ных вагона в этом месяце 
на УЗТИ будут». При этом 
причину нехватки вагонов, 
высказанную Е. Плюсниным, 
М. Ф. Адыев в разговоре с 
нашим корреспондентом по
считал... несущественной.

Кто же прав? Может 
быть, городской комитет НК 
скажет свое слово?

№ 2-15-72 ПРЯМОЙ ПРОВОД

с кандидатом в народные депутаты областного и город
ского Советов народных депутатов

ВЛАДИМИРОМ ИВАНОВИЧЕМ ПРУДНИКОВЫМ.

УВАЖАЕМЫЕ ИЗБИРАТЕЛИ!
Ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 17 до 

18 часов по телефону 2-15-72 вы можете высказать 
свои предложения редактору газеты «Под знаменем 
Ленина» Владимиру Ивановичу Прудникову, кандида
ту в народные депутаты по избирательному округу 
№ 167 областного Совета (поселки Хромпик. Перво- 
майка, микрорайон Корабельной рощи, жилые районы, 
ограниченные улицами Гагарина, Чкалова, проспектом 
Ильича, улицей Трубников) и по округу № 62 город
ского Совета (улина  Трубников, 8. 9. 44; Чкалова, 14, 
16 18. 18-а; Гагарина <£ 6, 8. 10) или его доверенным 
лицам.

ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

Многие центральные газе
ты обошел аналогичный фо
тосюжет: груда металла на 
месте падения самолета 
ТУ-134. Но почему снимок 
отсутствовал в городской 
газете, ведь ее сотрудники 
побывали на месте катаст
рофы раньше коллег-йіурна- 
листов из других изданий?

История вкратце такова. 
Когда наш фотокорреспон
дент В Зотов навел фото
аппарат и щелкнул затво-

НУЖНА ПРАВДА!
ром, к нему поспешил ка
кой-то важный чин в полу
шубке и валенках. «Засве
тить пленку) — потребовал 
он. — Снимать здесь запре
щено».

Требование неубедитель
ное, если учесть мировую 
практику. Нам неоднократ
но показывали, к примеру, 
гибель американского

«Ш атлла» на экранах теле
визоров. Время, когда ката
строфы, число жертв и т. д. 
всячески скрывались, ухо
дит. Нужна правда такая, 
какая она есть! А главное, 
люди хотят знать причины, 
чтобы не повторилось по
добное!

На следующий день, на 
всякий случай проявив за

свеченную пленку, фотокор 
с удивлением обнаружил на 
ней чудом сохранившийся 
единственный последний 
кадр. А вечером свердлов
ская программа телевидения 
и программа «Время» уже 
показывали репортаж теле
операторов с места траге
дии. Такие вот секреты...

На снимке: на месте каг 
тастрофы утром 14 января.

■ ПОСЛЕ КАТАСТРОФЫ
Помню, как не ф и н и 

ше п р о ш ед ш е го  годе  св- 
труднивн р е д ак ц и и  по 
традиции лом али  голову 
над новыми р у б р и к а м и  в 
газете ,  ш ел  поиск н о в и з 
ны в по д ач е  тем . О г л я 
нулись, него  ж е  не  хва
тает. И ответ  пришел 
сам  с о б о ю :  поступков, 
конкретных и р е ш и т ел ь 
ных действий наших з е м 
ляков. Во им я  о б щ ей  
б л аго р о д н о й  цели, спа
сения и м и л о сер д и я ,

Там, где  поступок,
там риск! Когда р а б о ч и е  
совхоза  « П е р в о у р ал ь 
ский», бросив  все, б е ж а 
ли по снегу к месту  к а 
тастр о ф ы  ТУ-134, они не 
могли не понимать, что 
с ам о л ет  м о ж ет  в зо р в ат ь 
ся, унеся  и их жизни. 
Но летчики, успевш ие  
слить г о р ю чее ,  успели 
подумать и о  них.

В областной и цент
ральной газетах, в ре
портажах с места ката
строфы есть несколько 
версий о том, кто же 
первым увидел падаю
щий самолет и сообщил 
об этом в милицию. «Ско
рую помощь», гориспол
ком. Вот что рассказала 
мне Нина Андреевна 
Макарова, технолог цеха 
№ 3 завода по ремонту 
горного оборудования:

— В субботу реш ила  
пойти в баию. О на  у нас 
в со вх о з е  « П е р в о у р ал ь 
ский», где  я живу, с трех 
откры вается .  С а м о ле т  не 
видела,  но услы ш ала 
страшный шум и... ч е р 
ное  о б л а к о  над полем. 
Потом уж е  д о ш ел  до 
сознания  чей-то ж енский 
крик: с ам о л ет  упалі Б р о 
сила сумку —  и в  гараж, 
к мужу. Мы позвонили в 
милицию, оповестили 
своих б у л ьдо зер и сто в ,  
И в поле.,.

О Н И  Б Ы Л И  
П Е Р В Ы М И

■ ЛЮДИ ПОСТУПКА

П ервы м  попался на
встречу  н ев р ед и м ы й  пас
с аж и р  е ди пл о м ато м .  На 
лице  ни кровинки. В ш о 
ке, «Где я нахожусь?» — 
бы л  е го  вопрос .

—  С Милей Низамут- 
ди новой  увидели  м а л ь 
чика, О н плакал, испу
гался очень, И е щ е  ж е н 
щину встретили б е з  е д и 
ной царапинки. А вот 
когда  стали «ытаскивв-ь 
людей...  М еня  д о  сих 
пор  трясет! П оразило ,  
что никто не кричал, 
Кто-то вытащил детскую  
ш убку и валенки: «Здесь  
д о л ж н а  быть девочка.. .»

Парня с р аздав лен н о й  
йогой ж енщ ин ы  п ер е
вязы вали ш а р ф о м .  А 
р а з в е  м о ж н о  забыть
мать и е е  в зр о сл о го  сы 
на?! Мать — жива, сын... 
Нина А н дреевна  после
п ер еж и то го  приехала  в 
го р о д ,  в больницу. С д а 
вать кровь д л я  тех, кто 
пострадал  в авиаката
строф е .

— Аля Панова, норми
ровщик МТМ, увидела 
падающий самолет, ког
да была на кухне, у пли
ты:

—  Глянула в окно  и 
испугалась. Он д о л е те л  
до  складов  и пош ел р е з 
ко вниз. Д ум ала ,  будет  
взрыв! Я б е го м  к с о с е 
д я м ,  позвон ила  в «С ко
рую ». И вм есте  е д в о ю 
р о д н о й  сестрой  в обход ,  
по дор о ге . . .  П ервы ми 
попались навстречу д в о е  
о кровавлен ны х  пасса
ж иров .  Они шли, по д 
д е р ж и в а я  друг  друга.

Пишу и ду м аю : а как 
бы  сам  поступил в этот 
м ом ен т ,  как другие? Н е 
у ж ел и  по-иному? На па
м ять приходит  эп изо д  
того трагического  дня. В 
автобус по здн о  в е ч е р о м  
вош ла пара средних лет, 
в о зв р ащ а ю щ а я ся  с з а 
столья. «Слышала? Гово
рят, с ам о л ет  р азбился» ,  
— говорит  муж. «Да ну 
их! Н адоели  все эти ава 
рии», — недовольн о-  
равн о ду ш н о  молвила  она 
и устало плюхнулась на 
сиденье .  Эта бы  в р я д  пи 
поспешила на помощ ь!

Зам ин  Зар аф у тди н о в ,  
кран овщ ик п е р в о у р а л ь 
ского участка РСМУ
№  5 треста  Уралхим ре-  
монт, нарушил в тот 
день  долж ностную  инст
рукцию. Он по собствен 
ной инициативе, не о п о 
вестив начальство (до
того ли!), м е н е е  чем  ч е 
р е з  час по сл е  к атастро
ф ы  привел  кран с « Х р о м 
пика» к месту  падения 
сам олета .  А техника ох 
как о перативно  нужна
была! Чтобы пр о к л а д ы 
вать д о р о г у  в поле  м а 
шинам «С корой  п о м о 
щи», поднимать куски
металла ,  которы м и  при
давило  л ю дей  и р а з б р о 
сало на д о б р у ю  сотню 
метров.

В числе первых были 
в поле новотрубкик
В. Шаркович, расточник 
ПЗРГО И. Ф . Корлыха- 
нов. бульдозеристы сов
хоза С . С . Гатин и И. И. 
Башуров. водители М. Т. 
Хасанов, Р. Ф . Анамов

и Ш. И. Хепиков, трак
тористы Р. М. Хаметну- 
р ев ,  Р. Галяув, Н. А. Ши
роков ,  X. Ш зрипов ,  м а с 
тер -наладчик  совхозного  
гар а ж а  Г. Д . Накоряков, 
б р и га д и р  тепличниц 
Ж. Низамутдинова. По
спешили к р а н ен ы м  пас
саж ирам ,  не з а д у м ы в а 

ясь, м о л о д ы е  парни В. По
пов и С. Отое. Всех наз
вать сейчас,  наверное, 
у ж е  н е в о зм о ж н о !

Из г о р о д а  первы м и 
пришли по ж ар н ы е  м аш и
ны из 47 СВПЧ и 48 
ВПЧ (одн а  е щ е  зава
лилась на бок, не с р а 
зу  прой дя  по снегу, но 
вск о р е  д о р о г а  бы ла по
д о сп ев ш ей  техникой р а с 
чищена). Х ладнокровно  
тушили пламя и вытаски
вали уцелевш их пассаж и
ров из-под  о б л о м к о в  са
м о л ета  (н е к о то р ы е  из 
них были зажаты  к р е с 
лами) к о м ан ди р  о т д е л е 
ния м ладш ий сер ж ан т  
О, И. М ерзликин ,  стар 
ший пож арны й младш ий 
серж ан т  Д. Е. Панов и 
другие. О б н ар у ж и л  в 
снегу р е б ен к а  и отнес  
его  в «Скорую » отарший 
пож арны й с ерж ан т
Ю. П. Приемщ иков.. .  А 
потом над упавшими 
склонились врачи.

В. ГУБАЧЕВ.

о т  РЕДАКЦИИ. Газета 
будет продолжать рас
сказывать о первоураль
цах, принимавших уча
стие в спасении пасса
жиров авиалайнера. Та
ких людей, в первые же 
минуты после катастро
фы бросившихся на по
мощь пострадавшим, 
сотни. В завтрашнем 
номере будет опублико
ван об этом фотоочери 
наших корреспондентов.



НАША АНКЕТА

ЛИДЕРА НАЗВАЛ НЕ КАЖДЫЙ
■ НА ПАРТИЙНЫЕ ТЕМЫ

Е. В. Кукаркин, секре
тарь партбюро ЗКМК:

— Если говорить о пар
тийных работниках, мне бли
же других заместитель сек
ретаря парткома НТЗ А. О. 
Рубпов и заведующий орг
отделом горкома партии 
В. А. Вольф. Андрей Олего
вич Рубцов привлекает сво
им мышлением, делами. Ви
талий Александрович Вольф 
в городском комитете КПСС 
недавно, но уже чувствует
ся, что его приход внес све
жую струю, свежие мысли.

Наверное, именно с таки
ми людьми надо знакомить 
читателей газеты, показы
вать их деловые и личност
ные качества, стиль их р а 
боты.

Л. Б. Гудина, электрооб
мотчик энергоцеха, предсе
датель профкома:

— Лидером никого на
звать не могу, во всяком 
случае не знаю коммуни
стов, которым можно было 
бы верить беспредельно.

И. Е. Федотов, замести
тель главного инженера:

— Чтобы назвать партий
ного работника лидером, 
нужно его хорошо знать. Я 
не могу сказать, что хоро
шо знаю аппарат городско- 
re  комитета партии. Судить 
о  нем мы можем только по 
тем их делам., что на виду, 
и по той информации, что 
ДО нас доходит.

«Кого вы считаете партийным лидером и с кем 
хотели бы познакомиться на страницах газеты?» — 
эти вопросы был* заданы коммунистам двух пред
приятий — завода комплектных металлоконструкций 
и завода трубчатых строительных конструкций. К 
сожалению многие отвечали с неохотой: «Не знаю», 
«затрудняюсь», «партийным лидером не могу на
звать никого», гд главный аргумент — «люди раз
уверились в партийных руководителях». Конечно, не
возможно назвать лидера, когда не видно изменений 
в партийной жизни Но интересно и другое. Самые 
критически настроенные как правило, не знают пар
тийное руководство города и завода. Кроме сек
ретаря партбюро никого назвать не могут.

И все-таки:

К тому же, народ сейчас 
настолько критично на
строен, что кого ни назови, 
черные пятна найдут. Всем 
подавай в лидеры величину 
не меньше Горбачена.

С. А. Галат, председа
тель профкома:

— Партийным лидером 
могу назвать и хотел бы 
видеть бывшего секретаря 
парткома Новотрубного з а 
вода, а ныне заместителя 
директора С. Ф. Портнова.

Не каждый хороший че
ловек может быть руково
дителем, для этого нужны 
деловые качества и знания. 
Сергей Федорович как раз 
из тех, кто умеет работать 
с людьми, кто может дать 
грамотный ответ на любой 
интересующий вопрос. Кро
ме того, я полностью под
держиваю С. Ф. Портнова 
в том, что зарплата рабоче

го — это вопрос политиче
ский.

В любом деле нужны спе
циалисты. Не может педа
гог квалифицированно ру
ководить сельским хозяйст
вом, трудно экономисту воз
главлять идеологическую 
работу. Но так как профес- 
сиоиальных политиков у нас 
нет, то, я считаю, пусть 
лучше политикой занимаю т
ся экономисты.

Поскольку партия за при
нимаемые решения никакой 
материальной ответственно
сти не несет, грамотные и 
умные экономисты у руля 
партийной организации смо
гут сдерж ивать и с разум
ной точки зрения подходить 
к приказам и распоряжени
ям, которые иногда можно 
назвать просто антинарод
ными.

Почему еще ратую за эко

номистов? Им легче по
нять проблемы производст
венного коллектива. А прий
ти к взаимопониманию тру
довому коллективу и город
скому комитету партии бы
вает очень непросто.

У. А Муслимов, брига
дир маляро-погрузочного 
цеха ПЗТСК:

— На заводе партийным 
лидером я назвал бы наше
го секретаря партбюро 
И. В. Баннова. Считаю, что 
Иван Васильевич на своем 
месте. Он целиком отдает 
себя делу, хотя труд V сек
ретаря, надо признать, 
совсем неблагодарный — 
ни средств, ни власти.

Часто думаю, почему бы 
значительную часть парт
взносов или их половину 
не оставлять в организации 
на ее внутренние нужды. В 
том числе, и на поощрение 
секретаря партбюро, всего 
актива. Такие мысли воз
никают не только у меня, 
поэтому, надеюсь, что в но
вом Уставе КПСС появится 
подобный пункт об ЙСПОЛЬ- 
ЗОВа'НИИ взносов.

Из работников городско
го комитета партии могу 
выделить второго секрета
ря А. С. Калякина. Он час
то бывает в нашем коллек
тиве, встречается с комму
нистами. советуется, стара
ется больше работать с 
людьми.

На собраниях она не от
малчивается. Откровенно 
говорит о наболевшем: не
достатках в работе обору
дования, дисциплине. К за
мечаниям Нины Петровны 
руководство цеха № 11 Но
вотрубного завода старается 
прислушиваться, они все 
бьют в «точку». Это, конеч
но, идет от большого про
изводственного опыта Гущи
ной. Больше тридцати лет 
Нина Петровна проработала 
в цехе, долгое время — на 
участке отделки. Как заме
тил старший мастер этого 
участка В. П. Токарев, Гу
щина освоила все смежные 
специальности, и добавил: 
«Очень ответственна».

Отделка — заключитель
ное звено технологической 
цепочки, срывов здесь не 
допускают. Свидетельство 
тому — первое место, по
лученное коллективом цеха 
по итогам работы за де
кабрь. «Спасибо таким, как 
Гущина», — добавил Ва
лентин Петрович.

Фото
А. КАДОЧИГОВА.

ОПЫТ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

"Территориальный хозрасчет: 
Экзамен на зрелость

с о  м н о г и м и
НЕИЗВЕСТНЫМИ

С 1 января П ервоуральск ,
как и вся область, п ереш ел  
на принципы тер р и т о р и а л ь 
ного хозяйствования. Станет 
ли он панацеей от всех 
бед?

Главный вопрос, который 
встает на повестку дня:  
какова в новых условиях 
д о л ж н а  быть роль м ест
ных Советов, какими р е а л ь 
ными м атер и ал ь н о -ф и н ан со 
выми в о зм о ж н о стям и  они 
будут располагать. Вот п о 
чему на страницах газеты 
хотелось бы услышать м н е 
ние экономистов города:  
готовы ли мы к т ер р и т о 
риальном у  хозрасчету, что 
конкретно  для этого есть, 
а чего  нет? Честно говоря,  
м ен я  удивляет, почем у они 
не поспешили представить 
свой взгляд  е щ е  до  конца 
1989 года. Или нечего было 
сказать?

П редставляется ,  что,
п ер ей дя  на новую систему 
хозяйствования, н еобходи м о  
как м о ж но  бы с тр е е  ликви
ди ровать  ведом ственную  
р а зо бщ ен н о сть  и подчин ен
ность. Мы уж е  воочию у б е 
дились, что ответственность, 
в о зл о ж ен н ая  только на 
центр, ни к чем у  х о р о ш ем у  
не приводит. Уровень ж и з 
ни на местах у нас с го д а 
ми только падает. Вот по
чем у  бы ло бы ц е л е с о о б р а з 
ным создать  в новых у с л о 
виях фонд социального раз
вития Первоуральска. Он 
стал бы  пополняться за  счет 
отчислений с предприятий, 
но отчислений не с дохо
дов, а с прибылей. Горсовет 
на эти средства  смог бы 
с о д ер ж а ть  г о р о д с к о е  х о зяй 

ство и, в частности, к о м 
мунальную  служ бу (м есяц  
н азад  я уж е  писал, в каком 
б едств енно м  полож ен ии  она 
находится). Только в этом 
случае м еж д у  ПТО ЖКХ и 
предп ри яти ям и  возникнет 
взаимны й интерес  в улуч
шении работы.

Вспоминаются слова ака 
д е м и к а  Абалкина: «Жить по 
с редствам  д о л ж ен  каждый 
человек, каж ды й трудовой 
коллектив, каж дая  р есп у б
лика, как и государство  в 
целом »  Наша бо л е зн ь  з а 
к лю чается  в том, что мы 
хватаемся за  все сразу . В 
л ю б о м  случае, д е л ая  отчис
ления в го р о дск о й  бю дж ет,  
п редприятия  вправе  т р е б о 
вать, чтобы деньги  эти не 
ушли на сторону, а оста
лись в П ервоуральске .  Р е 
зонно  задум аться :  а с ко л ь
к о  в о о б щ е  требуется  
средств  дл я  при веден ия  с о 

циальной инфраструктуры
г о р о д а  в соответствие с 
нормами? Для мен я ,  как и, 
вероятно,  десятков  тысяч 
первоуральц ев ,  это по- 
п р е ж н ем у  тайна за  сем ью  
печатями. Непонятно и то, 
как будут строиться в за и м о 
отношения го рисп олком а  с 
предпри яти ям и  гор о да ,  о б л 
исполкомом?

Эти вопросы  волнуют 
многих. Наличие ооответст- 
вующей и н ф о р м ац и и  и по
м о ж ет  определ и ть ,  у д е р 
жится П ервоуральск  в усло 
виях территориального  хоз
расчета  «на плаву» или 
нет? С ущ ествование  м ощ ной  
индустриальной базы  как 
будто бы исключает д а ж е  
м алейш ие  поводы  для б е с 
покойства. О днако  в таких 
условиях мы ж ивем  у ж е  не 
первый год, а ко м м у наль
ная служ ба м еж д у  тем  д о 
вед ен а  до  нищ енского  со 
стояния.

М еня очень интересует: 
и м еется  ли сегодня  к о м п 
лексная п р о г р ам м а  р а зв и 
тия этой службы? В л ю б о м  
случае, если она и приня
та, то кулуарно, б е з  ш и р о 
кого обсуж ден ия .  Но п о ч е 
му мы все в р е м я  п р е н е 
б р е га е м  советам и людей? 
В Нижнем Тагиле именно 
населен и е  подсказало ,  как 
извлечь прибыль из... з а 
грязненной  реки. В р е зу л ь 
тате зд еш н им  и сполком ом  
была р а зр аб о та н а  п р о г р а м 
ма очистки, подготовлена  
докум ентация ,  о п р е д е л е н ы  
иностранные ф и р м ы  для в е 
дения  работ.  Словом, о б 
щ ественн о е  м нени е  сыграло 
в р еш ении  этого вопроса  
не последню ю  роль.

У нас ж е  до  полной 
гласности далековато .  Как 
могло  получиться, что по 
поводу  территориального  
хозрасчета  руководители  
го рисп олком а  ни р азу  не 
высказали свое  м нение  за 
п оследн ие  месяцы? Но м о ж 
но ли при этом  гаран ти ро
вать, что в развитии эк о н о 
м ической и социальной по
литики П ервоуральска  мы 
опять не допустим ошибок? 
Д авно под м еч ен о :  когда
п р о б лем ы  реш аю тся  за  з а 
крытыми дв е р я м и ,  тогда и 
ответственность за  сд ел а н 
ное как бы никто не несет. 
А итог оказы вается  з а 
частую в есьм а  печальным.

В. ЛЕВШ УКО В, 
заместитель начальника 
отдела капитального 
строительства гориспол
кома.

классе беседу перед канику- мунальники Новотрубного 
лами, но все равно ощуще- завода, она позвонила на- 
ние что беда ходит где-то чальнику цеха тепловодо- 
рядом, не покидает. снабжения П. Ф. Тукееву и

...Накануне вечером инже- сказала ему следующее:

■  Р Е П О Р Т А Ж  
С
П РИ С ТРА С ТИ ЕМ

В начале декабря на углу 
дЛмов 48-а и 48-6 по ули
це Трубников вырыли яму: 
случилась авария на под
земной коммуникации
УЖ КХ Новотрубного заво
да. Аварию ликвидировали, 
а вот яму не закопали. 
Проходит одна неделя, дру
гая, третья, скоро месяц на 
исходе. Первой в редакцию 
позвоняла встревоженная 
молодая мама, от волнения 
забыла представиться:

— Это даж е не яма, а 
пелый котлован. метров 
шесть глубиной. Да хоть 
бы огородили. А то ведь 
детей на улицу отпускать 
опасно. Д алеко ли до беды?

В тот же день и на сле
дующий было еше несколь
ко звонков. Но лучше один 
раз увидеть, чем сто раз 
об этом услышать по теле
фону.

Опасения встревоженной 
родительницы не напрасны: 
по соседству е детской пло

щадкой зияет ничем не ого
роженная яма 6-метровой 
(не меньше) глубины, по 
самому краю — узкая об
леденелая тропинка. Ни за 
что бы не рискнула по та
кой пройти. Но прохожие 
идут. А что делать? Обхо
дить кругом далековато. 
Нет числа несчастьям, кото
рые произошли только от
того, что человек куда-то 
спешил. Недалеко от ямы 
состоялся разговор с С. М. 
Хитренко, отцом двоих ма
лышей, пяти и шести лет.

— Мы живем совсем ря
дом,- Вот уже с месяц, если 
дети просятся погулять, то 
я иду с ними.

Т. Н. Пантюхина, органи
затор внеклассной работы 
школы № 9. которая нахо
дится как раз напротив зло
получной ямы, тоже озабо
чена:

— Мы, учителя, не в со
стоянии за всем уследить. 
Хоть и провели в каждом

нера производственно-тех
нического объединения ж и

лищно-коммунального хозяй
ства Александрову вызвал 
начальник производствен 
ного отдела и сказал ей: 
«Н аталья Владимировна, с 
сегодняшнего дня вы будете 
отвечать за все раскопки 
в городо» А наутро, перед 
тем как отправиться на ра
боту, Н аталья Владимиров 
на выглянула в окно и уви 
цела свежевырытую яму. 
Выяснив, что копали ком-

— Во-первых, немедлен
но поставьте ограждение, а 
во-вторых, зарегистрируйте 
раскопку.

Естественно, перед тем 
как начать разговор инже
нер Александрова предста
вилась. Но поскольку для 
П. Ф Тукеева это имя не 
было авторитетным, то он 
и разговаривать не стал. А 
заместителю объединения 
жилищно-коммунального хо
зяйства В. Б. Попову, кото
рого Н аталья Владимиров

на поставила в известность, 
Тукеев ответил, что все бу
дет сделано в лучшем виде. 
Но уже месяц на исходе. Р ас
копка не зарегистрирована, 
не зарыта и даж е не огоро
жена, что уж совсем явля
ется вопиющим нарушением.

— По существующему 
правилу каж дая  раскопка 
должна быть зарегистриро
вана в течение недели. А мы 
обязаны назначить срок, 
когда она должна быть з а 
рыта и проконтролировать. 
Но предприятия обычно 
игнорируют это правило. 
Мы уже устали говорить,
— со вздохом поведал на
чальник производственного 
отдела М. А. Захаров.

— Если игнорируют, зн а
чит, уверены, что все сой
дет с рук. Кстати какие 
санкции предусмотрены за 
нарушение правил благо
устройства?

— Ш трафуем руководи

телей в зависимости от ок
лада .до 100 рублей. Вызы
ваем на административную 
комиссию горисполкома. 
Видимо, и Тукеева придется 
туда пригласить: он уже
был предупрежден 8 декаб
ря за раскопку без согла
сования по улице. Физкуль
турников.

— Думаете, подействует?
Михаил Аркадьевич от

ветил:
— Почти уверен, что нет. 

Комиссия много либераль
ничает, а у нас, как вы 
убедились, авторитета ни
какого. Такая установка 
складывалась годами, она 
идет от неуважения к ком
мунальной службе.

...Снег стыдливо прикрыл 
многочисленные огрехи. А с 
наступлением весны город 
снова будет напоминать 
археологические раскопки.

О. СТАРОСТИНА.



и  ЧИТАТЕЛЬ — ГАЗЕТА:
Накануне нового года состоялась премьера руб

рики «Галета — читатель: обратная связь». Сегодня 
предлагаем познакомиться с письмами, которые 
прислали горожане на опубликованный материал.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Прочитав их, люди на смогли ие откликнуться, на 
высказать своего мнения. Значит, не оставили пуб
ликации равнодушными наших читателей. Точки зре
ния высказываются разные.

«КУЛЬТУРА ГОРОДА: ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ» 6—8.12.1989 года

Заведующий отделом 
культуры горисполкома 
/А. А. Хусаенов на страни
цах городской газеты об
рисовал положение, слож ив
шееся в учреждениях куль

туры города, подчеркнув при 
этом мысль о том, что ос
новной причиной дефицита 
кулы-уры является нынеш
нее состояние ее материаль
ной базы. Д а, отчасти это 
так, но думаю, что в этом 
вопросе нужен комплексный 
подход. Возьмем, к примеру, 
наш Дворец культуры ди
насового завода. Д ействи
тельно, он крайне н уж да
ется в ремо-нте, который 
уж е начат, и мы заинтере
сованы в скорейшем его

НЕ КОММЕРЦИЯ, А ЧЕЛОВЕК
завершении. А при ныне 
существующих условиях у 
нас нет даж е помещений 
для отдельных кружков 
(кройки и шитья, изосту
дии), и в то же время ряд 
помещений используется не 
по назначению. Цирковой, 
танцевальные коллективы 
работаю т в крайне стеснен
ных условиях, что, безус
ловно, влияет и на качест
во про-ведения занятий.

Думаю , не права админи
страция Дворца культуры в 
лице директора Э. П. Ви- 
лисова, выдвигающая на

первый план лишь коммер
ческую сторону при обслу
живании жителей поселка: 
видеотека, дискотека, плат 
ные кружки Кстати, для 
показа видеофильмов ис
пользуется, как правило, 
зрительный зал  или кино
зал — тут явная коммерче
ская заинтересованность. Я 
лично не могѵ поедставить, 
как с последнего ряда в 
кинозале, где присутствует 
несколько сот людей, мож 
но смотреть на экран теле
визора. Д ля видеопоказов 
нужно определить постоян

ную, небольших размеров 
комнату и соответствующим 
образом ее оборудовать. 
Д ля этого возможности во 
Дворце культуры имеются 
и сейчас.

По поводу дискотек. 
Д искжокеев давно уже нет. 
О музыке, ее направлениях 
с показом слайдов или ви
деороликов никто ѵже не 
говорит. Только музыка, 
только рок, усиленный мощ
ными колонками.

Конечно, рок-музыку не 
стоит запрещать. Зап рета
ми ничего не добиться.

Ж изнь это доказывает. В то 
же время нужно искать то, 
что можно противопоставить 
эпидемии рока — это, к 
примеру, клубы по интере
сам, фольклорные группы, 
которые не ставят на первое 
место коммерцию, а повы
шают в первую очередь ду
ховный уровень людей.

Д ля детей младшего воз
раста уже сейчас, на мой 
взгляд, крайне необходима 
игровая комната, которую, 
конечно же, хотелось бы 
видеть оборудованной ком
пьютерными играми и дру

гими аттракционами.
Хотелось бы видеть во 

Дворце культуры и новы» 
действующие кружки: по
макраме, чеканке, резьбе по 
дереву, по лепке, фото-кино- 
кружок, драмкружок. О т
сутствие части из них свя
зано с недостатком поме
щений. а в другом случае— 
нежеланием самого дирек
тора ДК. Я лишь частично 
коснулся тех проблем, кото
рые меня наиболее волну
ют и которые .требуют ско
рейшего разрешения.

М. М Е Н Ь Ш И К О В , 
секретарь партбюре 

ЖКО
динасового завода.

«МУЖАЙТЕСЬ, ВАС ЖДЕТ НОВОСЕЛЬЕ» 19.12.1989 года

Прочитала материал «Му-, 
жяйтесь, вас ждет новосе
лье» и подумала: опять
строители виноваты во всем. 
И нечестные-то они, и бра
коделы. А всегда ли мы 
виноваты? Как конец года, 
так начинается штурмовка, 
со всех сторон собираем лю 
дей, которые хоть что-то 
могут делать. Другого вы
хода нет. В середине де
кабря дали крышу, а дом 
должны сдать к Новому го
ду. От спешки и брак, и 
прочие неурядицы. Но это 
одна сторона медали. В згля
нем на другую.

Если зайти в только что 
смонтированный, но еще не

отделанный дом^ то даж е 
неспециалист увидит, что 
плиты почти все с браком. 
Такие нам поставляет з а 
вод Ж БИ иК . О тказаться не 
можем: останемся не толь
ко без работы, но и без 
жилья. Дрѵгих-то плит 
взять неоткуда. Потолки и 
стены покрыты жирными 
пятнами, выступает, как мы 
называем между собой, 
соль. Все это приходится 
зач и тать , дополнительно 
обрабатывать. Только тол
ку мало. Все проступает 
сквозь побелку, обои ж ел
тыми пятнами, и заделать 
ничем не удается. Не раз 
обращ ались в лаборатории,

БРАКОДЕЛЫ
ПОНЕВОЛЕ

чтобы там определили, что 
это такое, и помогли бороть
ся с этим. Все без толку. 
Приходили по нашим вызо
вам разные комиссии, но и 
от них проку оказалось не 
больше. Так и продолжаем 
в одиночку бороться с бра
ком и сами делать его. Д а- 
ют-то нам некачественный 
материал: обои; линолеум.
Заменить их мы не в состо
янии, а претензии опять

только к нам. И исправ
лять брак тоже почему-то 
нужно за наш счет.

Меня вообще удивляет 
отношение и позиция руко
водителей всех предприятий 
города, которые строят жи
лье для своих рабочих. 
Ведь все видят, что с к аж 
дым годом завод Ж БИ иК  
все хуже и хуже работает. 
Предприятию необходима 
коренная реконструкция.

Одному тресту У ралтяж 
трубстрой этой ноши не 
осилить. Почему бы пред
приятиям, имеющим валюту, 
ие помочь Ж БИ иК у приобре
сти новое оборудование, 
чтобы сделать его настоя
щим заводом, а не брако
делом. Или им квартиры не 
нужны, добротные, качест
венно сделанные? В конеч- 
ном-то итоге выиграют ра
бочие этих же предприятий, 
которые получат наше ж и
лье.

Обращаюсь ко всем жите
лям: приходите, отделывай
те свои квартиры так, как 
вам хочется, из тех матери
алов, что имеем мы. Д ля

примера приведу сдававш ий
ся не так давно дом в по
селке Динас. Там работали 
некоторые будущие хозя
ева квартир. И еще раз 
хочу обратить внимание 
всех руководителей на наши 
проблемы. Не первый год 
бьемся мы, решая их в оди
ночку. Неужели нет выход* 
из этого заколдованного 
круга? Квартиры нужны 
всем, значит, давайте думать 
вместе со строителями, как 
помочь заводу Ж БИ иК  
встать на ноги.

Л. ПОПОВА, 
отделочница 

СУ № 4.

«СОХРАНИТСЯ ЛИ ТУТОВАЯ ГОРКА?» - 9.01.1990 года

Не смогла не откликнуть
ся, прочитав материал «Со
хранится ли Тутовая гор
ка?» Наверное, не все так 
обстоит мрачно, как в нем 
описано, хотя многое вер
но. Необходимо рассказать 
и о тех положительных пе
ременах, что произошли в 
Верхней Битимке. Д о фер
мы сделана асфальтовая 
дорога, на которую в про
шлом году потрачено 87 ты- 
С^ч рублей. В минувшем 
году тружениками совхоза 
начата прокладка водопро
вода.

В мае 1989 года на засе
дании исполкома Битимско-

ПЕРЕМЕНЫ ЕСТЬ. ПЕРЕМЕНЫ ОЖИДАЮТСЯ
«о сельсовета рассмотрен 
вопрос о строительстве па
мятника погибшим в Вели
кую Отечественную войну. 
Всего в селах Битимка, Ко
новалово, поселке Вересов- 
ка, деревнях Черемша, М а
карово, И звездная не вер
нулось с войны около 300 
человек. Их память решено 
увековечить. Создана комис
сия, куда помимо автора 
этого письма вошли инже
нер-конструктор А РЗ Г. Д . 
Кузнецов и прораб совхоза

«Витимский» Н. С. М акаров. 
Отделом архитектуры гор
исполкома выполнен эскиз 
памятника. Определено мес
то установки — у исполко
ма сельсовета. Считаем это 
правильным. Во-первых, на 
виду у всех сел, во-вторых, 
будет конкретный хозяин, 
который приглядит за па
мятником, обиходит его. 
Семь тысяч рублей истра
тил на это исполком сель
совета, по семь с половиной 
тысяч выделяли коллекти

вы совхоза «Витимский» и 
авторемзавода. Решается 
вопрос об участии в этой 
благотворительной миссии 
и завода теплоизоляциои- 
ных изделий. Мы, живые, 
должны помнить о тех, кто 
отдал за нас жизнь.

Есть у жителей совхоза и 
проблемы, решением кото
рых смогут заняться буду
щие депутаты. Не освеще
на улица Колхозная. В лет
нее время необходимо ре
шить вопрос о продлении

в выходные дни автобусного 
маршрута № 101 до пио
нерского лагеря «Мирный». 
Ж аль родителей, которые с 
детьми, авоськами тащ атся 
при любой погоде два ки
лометра до лагеря. И о пру
де в Верхней Битимке воп
рос должен стоять конкрет
но. Необходимо добиться 
от руководителей совхоза 
ответа, когда же там будет 
наведен порядок.

Напоследок несколько 
слов о пионерах школы

;№ 40. Не знаю, смогут ли 
они собрать средства на 
памятник. Лучше бы, по-мо
ему, администрация школы 
закупила на средства от ма
кулатуры тетради для уче
ников, чтобы не мучались в 
поездках в город и очере
дях родители со справками. 
А то райпо не побеспокои
лось об удовлетворении по
требностей в тетрадях юных 
жителей сел и деревень.

Т. МАКАРОВА, 
рабкор.

«ПЕРВОУРАЛЬЦЫ ДОЛЖНЫ ЖИТЬ ЛУЧШЕ. ОНИ ЭТО ЗАСЛУЖИЛИ» 3.01.1990 года
Прочитал молодежную 

Программу и захотелось по
делиться некоторыми сомне
ниями и мыслями. В част
ности, в разделе «Экономи
ка» по строительству кот
теджей. Чтобы строить, 
нужен перспективный план 
ЭТОГ0 строительства хотя 
бы на 20 лет. Стоимость 
строения составит 20—30 
тысяч рублей, а может, 
и дороже Поэтому я не хо
тел бы видеть новых обм а

нутых. В ложив свой труд и 
средства без какой-либо га
рантии и экономического 
расчета, они могут оказать
ся лишними в нашей строи
тельной гигантомании. Уже 
сейчас в районе Ш айтанки 
вырастают новые дома (по 
ул. Ш агииа до спасательной 
станции). В газете «Под 
знаменем Ленина» архитек
тор города говорил, что за 
10— 15 лет этот район будет 
снесен. Я не завидую  этим

НЕ ВСЕ ПРОСТО
ребятам, которые три-четы- 
ре года будут строить, а 
через пять-шесть их снесут.

Здесь хотелось бы вот 
что заметить. И ндивидуаль
ное строительство — вещь 
дорогая и под силу не 
столько молодым, сколько 
обеспеченным. М ожет быть,

правильно было бы так, что 
строить мог любой ж ела
ющий с последующей пере
дачей квартиры в город
ской фонд. Тогда появится 
возможность удовлетворить 
жильем бедных.

В разделе «Политика и 
местное самоуправление»

хотел бы по поводу слов 
«Необходимо поддержать 
верующих в их деятельности 
по восстановлению церков
ного храма» высказать свое 
суждение. Бывший храм, то 
есть церковь, в свое время 
был взорван с одобрения 
Советской власти. Видимо, 
есть и конкретные виновни
ки. Поэтому слово «восста
новление» здесь не подхо
дит, нечего восстанавливать, 
нужно строить заново. Мне

каж ется, что строительство 
храма — дело чести и мо
лодых. Часть денег могут 
отчислить предприятия. 
Остальные собрать в виде 
пожертвований. И место 
выбрать другое. Д а по
строить настоящий, с коло
кольным звоном. Тогда бы 
это был памятник нашей 
пробудившейся совести и 
нравственного возрождения.

СИЛАНТЬЕВ,
читатель.

«НА КРАЮ ПРОПАСТИ» 22.12.1989 года

Здоровье дороже
Еще на встрече народно

го депутата ГІ Пьянкова с 
избирателями Билимбая 
много говорилось о заводе 
ТИМ, который травит би- 
лнмбаеваев вредными вы 
бросамв. Завод находится в 
самом центре поселка, в 
жилой зоне, интенсивно 
расширяется. В областной и 
местной печати неоднократ
но приводились данные, что 
газы формальдегид и фенол 
превышают ПДК. В послед
нее время население не 
располагает информацией 
по заводу ТИМ, уровень

загрязнения никто не кон
тролирует. Нам нужна Эко
логическая экспертиза.

За «круглым столом» со
бираются ответственные р а 
ботники горисполкома, обл
исполкома, представители 
Главсредуралстроя, Союз- 
стальконстрѵкции и реша 
ют судьбу жителей. Облис
полком диктует, что области 
нужны минплиты, иначе 
б у д я  сорвана программа 
«Жилье-2000». Но ведь ни
кто из участников «кругло
го стола» не живет в Би 
лимбае. В первую очередь.

нужно было собрать жите
лей и выслушать их мнения. 
Мы часто наблюдаем, как 
сине-зеленое облако движ ет
ся от завода ТИМ на жи
лой массив, хотя живем и 
не рядом с заводом. Цех 
минплит навязывали многим, 
но все отказались, получа
ется, что билимбаевцы 
грешнее всех Конечно, на
до решать социальные воп
росы — и жилье строить, и 
детские сады, и спорткомп
лексы. Но обещ ания нас не 
устраивают. А главное — 
ничего нет на свете доро
же, чем здоровье людей. 

Жители улиц Октябрь
ской и Герцена (всего 
21 подпись).

Хочу обратить внимание
на статьи и заметки в га
зете «Под знаменем Л е
нина» о том, что завод ТИМ 
глѵшит нас газами. Не нуж 
но верить каждому крику
ну. Это тот кричит, кто хо
чет получить квартиру за 
счет завода. Если же разо
браться глубже, предприя
тие не глушит, а кормит 
нас всех. Если его закрыть, 
как многие требуют, куда 
пойдут сегодняшние рабочие 
ТИМа, особенно молодежь? 
Товарищи билимбаевцы, д а 
вайте разберемся, посмот
рим, может, завод еще боль
ше пользы даст.

Вспомните время, когда 
закрыли в Билимбае трубо-

Нам завод нужен
литейный завод, хотя газов 
от него было больше. Я — 
участник войны, на том з а 
воде работал с 1947 года. 
Трудно приходилось после 
войны заброшенное произ
водство восстанавливать. У 
предприятия не было денег, 
чтобы рабочим платить. Но 
вот в 1948 году в Ашхаба
де землетрясение случи
лось. Продукцию стали от
правлять туда, завод не
много поправил финансовое 
положение, стал расш ирять
ся. И никто не ж аловался.

А потому, товарищи би

лимбаевцы, не надо больше 
цепляться за экологию, нуж
но самим побольше позабо
титься о себе, дать возмож 
ность строиться заводу ТИМ 
и не кричать, что он не ну
жен. Вместе со мной это 
письмо подписали П. А. Чи- 
жов, Л . Н. Макарова, Н Г. 
Выломов, П. И. Теляков, 
В. Д . Усольцев, Н. В. Тим
ченко, Н. К. М акаров и 
многие другие.

А. М А К А Р О В , 
ветеран войны 

и труда.

19 января 1990 года 1 ^ т ш «Под знам енем  Л енина» 3 стр.



ДОМАШНЯЯ КОПИЛКА
*  КУЛИНАРИЯ

ИЗ СТАРЫХ РЕЦЕПТОВ
СВИНИНА ПО СИБИРСКИ. 800 г свинины, 300 г 

зеленого пун», 3—4 яйце, соль, перец пв вкусу.
Не дн е  глубокой с ковород ки  поместить пласт 

тесте, уложить на него ломтики свинины (м ож но 
слегка поджавенной),  поперчить и посолить их, 
залить н ереіенм ы м  зе л ен ы м  луком, смеш анным  
с сырыми яйцами. Защипать, как ватрушку, и з а 
пекать в духовке  до готовности,

КАРТОФЕЛЬНЫ Е ЗРАЗЫ . 800 г сырого карто
феле, 800 г отварного картофеля, 30 г сухих гри
бов, 100 г лука, 2 ст. ложки сливочного масла,
1 яйцо, соль, перец

Сырой к ар то ф ел ь  б е з  кож уры  натереть на 
мелкой  терке ,  е щ е  столько ж е  к ар т о ф е л я  от
варить, размять ,  смешать вместе  и р а зд е л ат ь  в 
ф о р м е  лепеш ек.  Отварить сухие грибы (лучше 
белые),  м ел к о  нашинковать, слегка поджарить с 
м елко  нашинкованным луком, п о д ж ар ен н ы м  в
2 ст. ложка» сливочного масла, прибавить по 
вкусу соль', перец ,  а также р у б л е н о е  крутое  яй
цо. Начинить этим лепешки. О бвалять зр а зы  в 
толченых сухарях и пожарить. Вместо грибов 
зразы  м ож но  начинить мясным ф а р ш е м .

«МАЗУРКА» 2 яй ц е . 1 ст. сахара, 1 ст. грецких 
о рехов  1 ст. изю ме. 1/4 чайной ложки  соды, 
1 гг. муки.

Растереть яйца с сахаром, положить туда изюм 
и изм ельчен ны е  орехи, соду и под конец  муку. 
Все х о рош енько  перем еш ать .  Тесто выложить на 
противень, смазанный сливочиым м аслом, и по
ставить в духовку. Готовый пирог р а з р е з а т ь  е щ е  
горячим  на куски.

НАЧИНКИ Д Л Я  ПИРОГОВ
НАЧИНКА ИЗ РИСА С ЯПЦАМИ

Рис — 350 г, яйца — 3 шт., масло или мар
гарин — 3— 4 ст. ложки, вода и рис в соотно
шении 2:1.

Опустить чистый перебранный рис в кипящую 
воду и варить 5 минут, помешивая и снимая 
пену, добавить маргарин и продолжать варить в 
закрытой посуде на водяной бане в течение 30— 
40 минут. Охлажденный рис перемешать с солью 
и рублеными яйцами.

ФАРШ МОРКОБНЫП
Морковь — 1 кг, яйца — 3—4 шт., маргарин 

пли масло — 3 —4 ст. ложки, соль и сахар — по 
вкусу.

Очищенную . промытую морковь натереть на 
крупной терке, положить в сотейник или глубо
кую сковороду, добавить масла, немного воды, 
припустить/ Готовую 'морковь перемешать с со
лью, сахаром и рублеными яйцами.

З елен ая  аптека
ВАЛЕРИАНА 

Л Е К А Р С Т В Е Н Н А Я  
В ал е р и ан а  п р и н а д л е 

ж и т  к ч и сл у  п о п у л я р 
н е й ш и х  лрнарстеем м ніх 
ср е д ств . Еѳ п р е п а р аты  
о к а зы в а ю т р е гу л и р ую  
ш ее в ли ян и е  на н ер вн ую  
с и с те м у . сп о со б ств ую т 
р а сш и р е н и ю  ко р о н а р н ы х  
со суд о в , о б л ад аю т с п а з 
м о л и ти ч е ски м  дей стви ем  
и др В ал е р и ан а  н а з н а 
ч а е тся  к а к  у с п о к а и в а ю 
щ ее ср е д ств о  при н ер в
ном в о зб уж де н и и . бес 
со н н и ц е . н е в р о за х  с е р 
дечно - со су д и сто й  си 
е тем ы . Вообще с п е к тр  
п р и м ен ен и я это го  с р е д с т
ва ш и о о н ,

П О П Ы И Ь 
О Б Ы К Н О В Е Н Н А Я  

Л екарственным с ы р ь
ем являю тся трава и 
к о р м и . Сырке хранится  в 
плоти* закры ты х  сосу
дах. Срон хранения —• 
1 год. В народной меди
цине применяется  как 
успокаивающ ее и протм 
восудорожное средство 
(при неврозах, эпилеп 
сии) Наружно п рименя
ется в ф орме настоем 
при воспалении слизи 
етых оболочек, для лече 
ния рам и язе.

П У С Т Ы Р Н И К  
В  п р а кти ч е ско й  меди 

иине п р е п а р а ты  п у с ты р  
н и ка  и с п о л ь зу ю тс я  мам 
з ам е н и те л и  валер и ан ы

Оми п р и м е н я ю тся  к а к  
у сп о к аи в аю щ е е  при кар  
д н о н е е р о зах , а та к ж е  
при ги п е р то н и ч е ск о й  бо
лезн и  В народной м еди
ц ине и с п о л ь з у е тс я  сон 
св еж есо б р аи и о го  р а с те 
н и я . по з 0 ~ 4 0  к а п е л ь  на 
прием  в к ач е ств е  у с п о 
к а и в аю щ е го  ср е д ств а .

Б А Г У Л Ь Н И К
БО Л О ТН Ы Й

Л е к а р ств е н н ы м  с ы р ь 
ем я в л я ю тс я  л и с ть я  и 
м олоды е в еточ ки  тр а в ы . 
В  м еди ц ин ской  п р а кти к е  
н асто й  из б а гу л ь н и к а  
п р и м е н я е тся  в н у тр ь
к а к  о тха р к и в а ю щ е е  при 
о с тр ы х  и хр о н и ч е с к и х  
б р о н х и та х , б р о н хи ал ьн о й  
а с тм е , а *там ж е при  сп а  
с ти ч ё с к и х  с о с то я н и я х  
к и ш е ч н и к а . В народной 
м едицине б а гу л ь н и к  при 
м е н я е тся  в виде чая при 
п р о студ е  к о кл ю ш е . зо 
л о ту х е . б р о н хи ал ьн о й
а с тм е . р ев м а ти зм е , п о
д а гр е , м о кн ущ е й  э к зе м е , 
а та к ж е  к а к  пото го нное , 
м очегонное и у с п о к а и в а 
ю щ ее ср е д ств о . М олодые 
побеги  б а гу л ь н и к а  и с 
п о л ь зу ю тс я  в го м ео п ати и  
для  п р и го то в л е н и я  л е 
к а р с тв  от уш и б о в , р ан е
н и й . кровотечен и й  и при 
лечении  р е в м ати зм а .

В некоторых мести© 
стях багульником оку р и
вают комнаты для унич
тожения насекомых

■  П О С Л ЕД И ТЕ ЗА СОБОЙ

Если не лениться
Л ебеди н ая  ш ея — украш ение, придум анное для ж ен 

щин природой. Но. увы увлеченная творчеством, приро
да. каж ется , забы ла о м атериальной  стороне, скудно 
н аделив кож у шеи сальны м и ж елезам и  и потому сделав 
ее наиболее уязвим ой  для времени.

Впрочем, этот просчет мож но попы таться исправить, 
говорят косметологи, и тем вероятнее ѵдача. чем тщ а
тельнее уход и главное, если он ведется не в минуты 
сам обичевания, а регулярно.

П реж де всего никогда не забы вайте  о шее. очищ ая 
лчпо. У далив зэгряэн еьи е . н алож и те горячий влаж ны й 
компресс — это позволит более эф ф ективно воздейство
вать биологически активны м косметическим п реп аратам . 
З атем  полезно применить увлаж няю щ ее средство. Крем 
втираю т круговыми массирую щ ими движ ениям и, отки
нув головѵ н азад

Очень эф ф ективно м асляное укуты ван и е Теплое олив 
ковое или другое растительное м асло  п редварительно 
подогретое на водяной бан е  наносят на шею. затем  
оборачиваю т ее полиэтиленовой пленкой, а поверх — 
влаж ны м  теплым компрессом

КОНКУРСЫ

МАСТЕРСТВО МАСТЕРОВ

В СПТУ № 127 ітрошел 
областной профессиональ
ный конкурс мастеров про
изводственного обучения 
контролеров-кассиіров про
довольственных товаров. В 
конкурсе участвовало де
вять ѵчилиш области. К аж 
дый мастер производствен
ного обучения должен был

проявить себя как в теоре
тической части конкурса 
тазр аб о тк а  плана урока, 
решение педагогической си
туации), так и выполнить 
практическое задание: про- 
іемонгтрировать ѵмение р а 
ботать на кассовых маши
нах, дать рекламу на про
довольственные товары, р аз
решить конфликтную ситуа
цию.

Финалом стало соревнова
ние участниц, в приготовле
нии салатов.

Было много гостей: стар 
шие мастера училищ, пре
подаватели. Организаторы 
позаботились и о них. Вни
манию • гостей был предо
ставлен методический каби
нет СПТУ № 127. где они 
познакомились с разработ
ками уроков теоретическо
го и производственного 
обучения, новыми видами 
раздаточных материалов, 
пособиями, подборками, ре
комендациями Гости были 
приятно удивлены, когда 
модельеры ателье «Дебют» 
познакомили всех с образ

цами одежды. Следует ска
зать. что контакт СПТУ 
№ 127 с ателье «Дебют» 
поддерживается постоян
ный. Неоднократно клуб 
«П одружка», действующий в 
училище, проводил занятия 
совместно с модельерами 
ателье «Дебют»

В перерыве между кон
курсами хозяева училища 
пригласили гостей к чайно
му столѵ, угощение для ко
торого приготовили масте
ра-кондитеры.

И вот жюри подводит 
итоги Первое место при
суж дается мастеру произ 
водственносо обучения
С ПТУ-177 Л Б Галимь-
Я Н О В О Й  Второе место зан я- 
ла Т. Н. Мураткова из

СПТУ-126 Нижнего Тагила, 
а третье мегто — мастер 
производственного обучения 
СПТУ № 98 из ПолевскОгб 
Н В. Пашкова. Приз зри. 
тельских симпатий вручен 
Т. Н. Мѵратковой.

Большую помощь в орга
низации конкурса оказали 
базовые предприятия: гор- 
пище торг, промторг, общ е
пит. а такж е наши коллеРЛ 
из СПТУ № 7 и 69 В. В. 
Ягуткина и Г. М. Белькова,

А ТОПОРКОВ, 
директор 

СПТУ № 127.
На снимке: новые модели 

демонстрирует ателье «Де
бют».

Фото В. ЗОТОВА.

КЯ К С ВЕДЕН И Ю  П ЕН СИО НЕРОВ 
23 января в 11 часов в большом зале Дворца 

культуры и техники Новотрубного завода проводит
ся собрание пенсионеров города с вопросом «О пен
сиях по проекту нового закона».

Приглашаются все желающие.
Городской совет ветеранов войны ч. труда.

Редактор В И П РУДНИКОВ

Iекпама
Кинотеатр «Восход». 19, 20 января «О Д Н А Ж Д Ы  В 

АМ ЕРИКЕ» (3 серии, дети не допускаются). Сеансы: 
9, 14, 19 час.

Кинотеатр «Космос». 19, 20 января «ИКО — О ТВА Ж 
НЫ Й Ж Е РЕ БЕН О К ». Сеансы: 19-го -  9-30, 11, 13, 
15 час ; 20-го — 9, 11. 13 час. «О П А ЛЕН Н Ы Е КА Н 
ДАГАРОМ ». Сеансы: 19-го — 17, 19, 21 час; 20-го — 
19, 21 час, 20 января «ПОЛЕТ НАВИГАТОРА». Сеан
сы; 15, 17 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 20 января 
в II часов М УЛЬТСБО РНИ К. «ВЫ СОКИЙ БЛ О Н Д И Н  
В ЧЕРНО М  БОТИНКЕ» Сеансы: 18, 20 час.

Вилеосялон клуба имени В. И. Ленина. 19 января 
«МАШИНА СМ ЕРТИ» — в 19 часов, «ГЕРО И  И 
УЖАС» — .в 21 час. «С Ъ ЕД ЕН Н Ы Е  ЗА Ж И ВО » — в 
23 часа.

Видеозал ЗКМ К 19 января «П РИ К Л Ю ЧЕН И Я  ТАК
СИСТА» (дети не допускаются). Сеансы. 20, 22 часа.

Дворец водных видов спорта
о бъ явл яет  м абер  д е те й  1981—82 года  р о ж д е н и я  
в группы обучения  плаванию,

Занятия проводятся  еж едн ев н о .  Иметь при себе  
справку от терапевта.

Касса работает  е ж е д н е в н о  с 9 до  21 часа, пе 
рер ы в  с 13 час. до  14 чае. 30 мин.

ТОВАРИЩИ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ!
ОТМЕТИТЬ ЮБИЛЕЙ, ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ, ПРО

ВЕСТИ СВАДЬБУ ВЫ МОЖЕТЕ В ДОМЕ СЕМЕЙ
НЫХ ТОРЖЕСТВ.

К вашим услугам 
автомашина «Чайка», 
банкетный 
и о б р я д о вы й  за л ы , 
м у зы к ал ьн о е  с о п р о в о ж д ен и е ,  
услуги р аспо р я д и т ел я  торжестве.
КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ ПОВАР И О Ф И Ц И 

АНТКА ПРИГОТОВЯТ И УКРАСЯТ ВАШ ПРАЗД
НИЧНЫЙ СТОЛ.

Сохранить память о н е з а б ы в ае м о м  событии 
по м о ж ет  киносъем ка

На п р и о бр етение  продуктов выдается  п о с р е д 
ственный талон, по кото р о м у  вас обелужат  в за 
крепив* чом  м агазине

ДО М  СЕМЕЙНЫХ ТОРЖЕСТВ ПРЕДЛАГАЕІ НА
ПРОКАТ

свадебн ы е  платья, 
фату
м ех о вы е  накидки,
костюмы,
галстуки,
сорочки мужские,
кольца  и ленты для украш ения  машин.
ЕСЛИ ВЫ РЕШИЛИ ПРОВЕСТИ ТОРЖЕСТВО В 

ПОНЕДЕЛЬНИК. ВТОРНИК, СРЕДУ, ЧЕТВЕРГ, ВАМ 
ПРЕДОСТАВЯТ СКИДКУ 20 ПРОЦЕНТОВ.

П риглаш аем  предпри яти я  и организации  п р о в е 
сти в Д о м е  семейны х торжеств  в е ч е р а  отдыха, 
в еч ер а  трудовой  славы.

А дрег  Д о м а  семейных торжеств: п. Талица,
ул. 3. К о с м о д ем ь я -ск о й ,  19. Телеф он 92-2 97.

РАЙПО
Топленое масло — это чистый молочный жир, 

выделенный из сливок или сливочного м а с л а  Пу
тем вытапливания Топленое масло на 98—99 
процентов состоит из молочного жира, который 
и определяет его пищевую ценность.

Топленое масло по цене 7 рублей за килограмм 
вы сможете купить в продовольственных мага
зинах райпо.

К СВЕДЕН ИЮ  П ЕРВ О У РА Л ЬЦ ЕВ  
Гражпян, стоящих в списках очередности на 

улучшение жилищных условий при Первоураль
ском горисполкоме, просим пройти перерегистра
цию в гпок до 79 марта. Не прошедшие пере
регистрацию будут исключены из списков оче
редности.

Горисполком.

Л Ю БИ Т Е Л Я М  И ЗО БРА ЗИ Т Е Л ЬН О ГО  
ИСКУССТВА

29 января во Дворце культуры и техники Н о
вотрубного завода откроется ретроспективная 
выставка 'клуба «Изограф». В экспозиции пред
ставлены ' полюбившиеся пефвоѵральцам работы 
художников студии клуба «Изограф». От учебных 
студий до сложных станковых произведений — 
таков диапазон представляемых работ.

Посетите выставку, и каждый из вас найдет 
«свою картняѵ»

Вниманию участников 
лоторси «Свортпрогноз*

НЕ УПУСТИТЕ в о з м о ж н о с т и  СТАТЬ ОБ- 
ЛАП ATFЛ F М ПУТЕВКИ НА ЧЕМПИОНАТ 
МИРА ПО ФУТБОЛУ!

Тот, кто в первых семи тираж ах 1990 года 
угадает все 13 исходов встреч спортивных ком ан і, 
сможет принять участие в розыгрыше бесплатных 
путевок на чемпионат мттра по футболу в 'И талии  
Продолжительность туристской поездки 16 дней 
— с 7 по 22 июня.

ПУТЕВКИ БУДУТ РАЗЬТГРЫВАТЬСЯ ВО 
ВРЕМЯ П РО В ЕДЕН И Я  2—8-го  ТИ РА Ж ЕЙ  Л О 
ТЕРЕИ «СПОРТЛОТО» НА Ц ЕН ТРА Л ЬН О М  
ТЕЛ ЕВ И Д ЕН И И . ИТОГИ РО ЗЫ ГРЫ Ш А  БУДУТ 
ПОКАЗЫВАТЬСЯ ПО Т ЕЛ Е В И ЗО РУ  В ВОСК
РЕС НЫЕ ДНИ

Приглашаем принять участие в тираж ах лоте
реи «Спортпрогноз»

•  М е н я ё м

М Е Н Я Е Т С Я  Я моммятнЯл 
Кв яр ти р я  ул уч ш е н н о й  ппд 
ниропни в г К И Р 0 8 0  Ч Е  
П Е Н К Е  К и р "в гм о й  ©бляс-ти 
нв 3 х цли 2 к о м н а тн ую  в 
П *рн О ур яльсн е . О бр я іп Э тьсЯ : 
ул  С тр о и те л е й , 34 — 20, п о с
ле 18 часов.

М Е Н Я Е Т С Я  од и о ц п м н я т н я я  
к в а р ти р а  и ко м н ата  я мяар 
ти р е  <- одним  соседом  на 2- 
к о м н а тн ую  О б р ащ ать ся : у л . 
С о в е тс к а я , 4, кв 38.

М Е Н Я Е Т С Я  2-момнатма* 
к в а р ти р а  новой пламмво«і- 
*в новом дом е) и одночоі 
ч а тн а я  к в а р ти р а  (1 й эта> 
на 3-м омматную  О б р а т я т  
с я ; пр . К о см о н ав то в , 23 
149.

М Е Н Я Е Т С Я  3 к о м н атн ая
к в а р ти р а  ста р о го  ти п а  к *  
2-ком м атн ую  и 3 комматиѵмѵ 
1 й э та ж  не п р е д л а га ть , о б
р а щ а ть с я : ул  Т р ѵ б н и ко в . 27, 
кв . 48 . те л . 2 36-55.

П о те р ялся  больш ой  ЧВр- 
ны й  п у д е л ь . Н аш е д ш е го  
просим  со о б щ и ть  по те л е 
ф о н у  904 46.

А дминистрация, парти й н ая  проф сою зная оргч 
низании П ервоѵрчльгкого ССМУ треста * Уралче© 
м етрем онт вы раж аю т искреннее соболезнование 
главком у бухгалтеру  С тароверовой Нине Сергеев
не по поводу кончины  отца

С Т А Р О В Е Р О В А  
С е р ге я  П авлови ча .

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
ттяшштятшш 673100 г. П ервоуральск ,  ул. Чкалова, 
р ѵ ^ т ' 1  18 в Р едактор  2-15-72. зам, редак- 

тора  2-52-05. ответственный секря- 
тарь 2-14-94. о тдел  партийной жиз
ни 2-52-83. экономический отдел
2-53-47, о тдел  ин ф о р м ац и и  2-14-50, 
отдел  писем 2-52-21, бухгалтер, при
ем  о бъявлени й  2-53-71.

П ечать аы сокая Объем 1 п * л. Индекс 53825. 
З ак аз 727, Типаж 37760 П ер в о у р ал ьск ая ' типо

граф и я упрп оли грзф издата  Свердлоблисполкома, 
П ервоуральск, пр. Ильича. 26 а,


